

Le vingt-cinquième anniversaire de la paroisse Saint-Jacques, à Tourcoing et de son pasteur, M. l'abbé Dethoor



LA RÉCEPTION DE S. EM. LE CARDINAL LIENART. Au centre, S. Em. le cardinal, ayant à sa droite M. l'abbé Dethoor, curé de Saint-Jacques et à sa gauche, M. le chanoine Moquet, archiprêtre de Roubaix-Tourcoing.

Les manifestations qui se sont déroulées dimanche en la paroisse Saint-Jacques, à l'occasion de l'anniversaire de la fondation de cette paroisse et de la vingt-cinquième année de pastorat de M. l'abbé Dethoor, ont été marquées d'une sympathie reconfortante.

S. Em. le cardinal Lienart avait d'ailleurs tenu à témoigner par sa présence de son estime et de la considération qu'il porte aux prêtres et aux fidèles de l'église Saint-Jacques. C'est au milieu de guirlandes multicolores et de drapereaux aux couleurs vives que s'est déroulée la messe, au cours de laquelle une foule respectueuse se pressait sur son passage.

Le cardinal se rendit tout d'abord chez M. Malfait, où se trouvaient rassemblés les plus des groupements paroissiaux. MM. le chanoine Moquet, archiprêtre de Roubaix-Tourcoing; Cousin, curé-doyen de Saint-Christophe; Allard, supérieur du «Séminaire d'Haizebroeck»; Turcq, supérieur de l'Institut du Sacré-Coeur; M. l'abbé Lerouge, doyen honoraire, etc.

La grande messe solennelle

A 9 heures était chantée la grande messe solennelle. M. l'abbé Dethoor officiait, assisté de M. le chanoine Moquet, curé-doyen de Notre-Dame et ayant comme diacre son frère, M. l'abbé Dethoor, vicedoyen et M. l'abbé Leconte comme sous-diacre.

L'allocution du cardinal

S. Em. le cardinal exprima son admiration pour les œuvres paroissiales, dont l'action donne naissance aux fleurs et fruits spirituels que l'on est heureux de recueillir après vingt-cinq années de labeur. L'émotion prêtait d'ailleurs à l'allocution de considération pour le sens social avec lequel tous les paroissiens collaboraient au développement de leur paroisse, aidant leur cher pasteur et mettant en toutes choses le plus profond esprit de foi.

Un motocycliste est blessé

Dans la soirée de samedi, vers 17 h., un accident s'est produit au carrefour du Pied-de-Bœuf, à Roncq. Un habitant de Croix, M. Pourcelle, demeurant rue Verte, 240, venant de la direction de Neuville-en-Ferrain et suivant la route de Dronckart, pilotant une motocyclette sur laquelle étaient également pris place Mme Pourcelle et sa fille, âgée de 12 ans.

La fête populaire de l'Abattoir

Les grandes fêtes populaires du quartier de l'Abattoir ont été déroulées dimanche, au milieu d'une grande affluence de visiteurs. Comme nous l'avons annoncé, au cours de la matinée, des concerts avaient été organisés dans les différents estaminets du quartier. Les «Bigo-Jazz» de Tourcoing y présentaient leur gracieux et talentueux concours.

Un motocycliste est blessé

Dans la soirée de samedi, vers 17 h., un accident s'est produit au carrefour du Pied-de-Bœuf, à Roncq. Un habitant de Croix, M. Pourcelle, demeurant rue Verte, 240, venant de la direction de Neuville-en-Ferrain et suivant la route de Dronckart, pilotant une motocyclette sur laquelle étaient également pris place Mme Pourcelle et sa fille, âgée de 12 ans.

CRÉEZ DU BONHEUR AUTOUR DE VOUS...

Faites profiter votre famille et vos amis de vos randonnées joyeuses... La CELTASTANDARD 5 places vous offre trois places confortables de plus que les voitures à 2 places, pour un sou par kilomètre pour chacune de ces 3 places. C'est une vraie voiture!

La fête populaire de l'Abattoir

Les grandes fêtes populaires du quartier de l'Abattoir ont été déroulées dimanche, au milieu d'une grande affluence de visiteurs. Comme nous l'avons annoncé, au cours de la matinée, des concerts avaient été organisés dans les différents estaminets du quartier. Les «Bigo-Jazz» de Tourcoing y présentaient leur gracieux et talentueux concours.

Un motocycliste est blessé

Dans la soirée de samedi, vers 17 h., un accident s'est produit au carrefour du Pied-de-Bœuf, à Roncq. Un habitant de Croix, M. Pourcelle, demeurant rue Verte, 240, venant de la direction de Neuville-en-Ferrain et suivant la route de Dronckart, pilotant une motocyclette sur laquelle étaient également pris place Mme Pourcelle et sa fille, âgée de 12 ans.

CRÉEZ DU BONHEUR AUTOUR DE VOUS...

Faites profiter votre famille et vos amis de vos randonnées joyeuses... La CELTASTANDARD 5 places vous offre trois places confortables de plus que les voitures à 2 places, pour un sou par kilomètre pour chacune de ces 3 places. C'est une vraie voiture!

BIJOUX POUR LES 1ères COMMUNIONS OFFREZ DES BIJOUX ILS SONT INALTERABLES MÉDAILLES-CHAPELETS-CROIX-BRACELETS-CHEZ TOUS LES BIJOUTIERS

A la Société des Agriculteurs du Nord

Le prochain assemblée générale de la Société des Agriculteurs du Nord aura lieu dans les salons de l'hôtel Marebald à Lille, 302, rue Solferino, le mercredi 4 mai, à 11 h.

Carnet du Jour

Fiançailles — On annonce les fiançailles de M. Alexandre MAILLARD, fils du Docteur et de M^{lle} Dorothy DUPONT, fille de M^{lle} et de M. Charles Dupont, chevalier de la Légion d'honneur, Docteur en pharmacie, 872724 à Auchel (Pas-de-Calais).

Le récidiviste de Fésation, Lucien Hespel, est conduit à Béthune pour y être interrogé

Lucien Hespel, l'audacieux cambrioleur qui réussit plusieurs fois à jouer la «file de l'air» aux policiers ou tendant ses sortis samedi de la prison de Valenciennes. Il était accompagné de son complice Boudet, avec qui il fut conduit à Béthune, aux fins de reconstruire deux cambriolages. Hespel qui n'a point reconnu les faits, a été reconduit à la prison de Valenciennes sous bonne escorte.

Un avion militaire s'abat au camp de Sissonne

Samedi, un avion du centre de la Malmaison, qui effectuait des exercices de tir, a eu une panne de vitesse et s'est abattu sur le terrain militaire. Les occupants en furent heureusement quittes pour la peur.

Un fils qui, à Montbrechain, tira sur son père pour défendre sa mère et sa sœur, est relaxé

Le Tribunal correctionnel de Saint-Quentin vient de relaxer Jacques Schmitt, 15 ans, qui, voyant sa mère et sa sœur menacées par son père, tira sur ce dernier trois coups de revolver et le blessa. Par contre, le père, Noël Schmitt, 43 ans, débauché de boissons, à Montbrechain, a été condamné à six mois de prison avec sursis pour violence, et à 25 fr. d'amende pour détention d'arme.

Ladoumège déclare: j'ai battu tous mes records avec des chaussures à semelles de cuir.

SOMME

M. Lallemand, député non réélu, démissionne comme conseiller municipal d'Amiens

M. Lallemand, député radical-socialiste sortant de la 3^e circonscription d'Amiens, qui n'avait obtenu au premier tour que 3.515 voix sur 21.452 électeurs et qui a dû se retirer devant le communiste, arrive avec 5.394 voix, vient de donner sa démission de conseiller municipal d'Amiens.

Un motocycliste se jette sur un arbre à Dury

M. Paul Fauchet de Longpreux-Amiens, passant à motocyclette sur la route d'Amiens à Paris lorsque, sur le territoire de Dury, il perdit le contrôle de sa machine et alla se jeter contre un arbre. Il fut relevé avec une fracture de la jambe droite et de graves contusions internes. Il a été conduit à l'hôpital d'Amiens.

LILLE

Un automobiliste défonce la devanture d'une mercerie, place du Théâtre

Un accident, heureusement sans gravité, a eu lieu samedi, vers 17 h. 15, dans un certain nombre de curieux devant une mercerie, place du Théâtre. Un automobiliste, au cours d'une manœuvre effectuée avec sa voiture, appuya sur l'accélérateur, au lieu d'actionner le pédale du frein et entra dans la vitrine de la mercerie Virquin, 9, place du Théâtre.

Les ANCIENS AUTOMOBILISTES ET CONDUCTEURS DE CHARIOTS DE COMBAT (A.C.C.)... Les membres sont instamment priés de répondre nombreux à l'appel des Comités des fêtes de Jeanne d'Arc pour le dimanche 10 mai, et d'inauguration du monument au Maréchal Foch, pour le dimanche 24 mai.

Après quelques mots de remerciements du député curé de Saint-Jacques, la réunion prit fin par un dernier «Vivat» chanté en l'honneur du chef du diocèse.

violents et portait une plaie contuse à la tempe droite. Il put, après avoir été pansé, regagner son domicile. La motocyclette a été mise hors d'usage.

Une enquête est ouverte par M. Desrumaux, commissaire de police.

LINSELLES

LES COMMUNIONS SOLENNELLES

Dimanche ont été célébrées à Linselles les communions solennelles auxquelles ont participé 99 enfants, dont 53 garçons et 47 filles.

Les communicants avaient été préparés à cette belle journée par une retraite prêchée par le R. P. Laurent, S. J.

La messe de communion, célébrée par M. l'abbé Georges Teck, curé, fut suivie de 7 h. Un bon nombre de parents ont accompagné leurs enfants à la Sainte-Table.

Les vêpres solennelles ont été chantées à 15 h. Elles ont été suivies d'un sermon par le R. P. Laurent et de la rénovation des promesses du baptême. La cérémonie s'est terminée par le salut du Saint-Sacrement.

WERVICQ-SUD

Trois ballots de tabac sont découverts dans un fossé

Hier dimanche, vers 6 h. 45, le brigadier Delmeeste, les préposés Saurage et Frérel, en service de recherches dans la plaine au delà de l'avenue Pasteur, ont découvert, dissimulés dans un fossé, trois ballots de tabac d'un poids total de 82 kilos. La valeur de la marchandise s'éleva à 4.906 fr. 25.

PAS-DE-CALAIS

Deux blessés, dont un grièvement, au cours d'une collision d'autos à Vermelles

Samedi vers 18 h. 55, une auto pilotée par M. Elie Mikki ben Ayres, marchand de légumes à Lens, est arrivée en collision au carrefour dit «du Philo», à Vermelles, avec un camion de la maison Worms, de Lille. Ce lourd véhicule était conduit par M. Camille Jourd, demeurant 49, rue de Metz, à Lille.

D'un mot, le brigadier interrompit la narration. — Sa silhouette vous était-elle connue? A cette question, la mercière tressaillit. Elle haleta. Des pensées contradictoires paraissaient l'assaillir. Enfin, elle murmura:

LILLE

Un automobiliste défonce la devanture d'une mercerie, place du Théâtre

Un accident, heureusement sans gravité, a eu lieu samedi, vers 17 h. 15, dans un certain nombre de curieux devant une mercerie, place du Théâtre. Un automobiliste, au cours d'une manœuvre effectuée avec sa voiture, appuya sur l'accélérateur, au lieu d'actionner le pédale du frein et entra dans la vitrine de la mercerie Virquin, 9, place du Théâtre.

Les ANCIENS AUTOMOBILISTES ET CONDUCTEURS DE CHARIOTS DE COMBAT (A.C.C.)... Les membres sont instamment priés de répondre nombreux à l'appel des Comités des fêtes de Jeanne d'Arc pour le dimanche 10 mai, et d'inauguration du monument au Maréchal Foch, pour le dimanche 24 mai.

Après quelques mots de remerciements du député curé de Saint-Jacques, la réunion prit fin par un dernier «Vivat» chanté en l'honneur du chef du diocèse.

violents et portait une plaie contuse à la tempe droite. Il put, après avoir été pansé, regagner son domicile. La motocyclette a été mise hors d'usage.

Une enquête est ouverte par M. Desrumaux, commissaire de police.

LINSELLES

LES COMMUNIONS SOLENNELLES

Dimanche ont été célébrées à Linselles les communions solennelles auxquelles ont participé 99 enfants, dont 53 garçons et 47 filles.

Les communicants avaient été préparés à cette belle journée par une retraite prêchée par le R. P. Laurent, S. J.

La messe de communion, célébrée par M. l'abbé Georges Teck, curé, fut suivie de 7 h. Un bon nombre de parents ont accompagné leurs enfants à la Sainte-Table.

Les vêpres solennelles ont été chantées à 15 h. Elles ont été suivies d'un sermon par le R. P. Laurent et de la rénovation des promesses du baptême. La cérémonie s'est terminée par le salut du Saint-Sacrement.

WERVICQ-SUD

Trois ballots de tabac sont découverts dans un fossé

Hier dimanche, vers 6 h. 45, le brigadier Delmeeste, les préposés Saurage et Frérel, en service de recherches dans la plaine au delà de l'avenue Pasteur, ont découvert, dissimulés dans un fossé, trois ballots de tabac d'un poids total de 82 kilos. La valeur de la marchandise s'éleva à 4.906 fr. 25.

PAS-DE-CALAIS

Deux blessés, dont un grièvement, au cours d'une collision d'autos à Vermelles

Samedi vers 18 h. 55, une auto pilotée par M. Elie Mikki ben Ayres, marchand de légumes à Lens, est arrivée en collision au carrefour dit «du Philo», à Vermelles, avec un camion de la maison Worms, de Lille. Ce lourd véhicule était conduit par M. Camille Jourd, demeurant 49, rue de Metz, à Lille.

D'un mot, le brigadier interrompit la narration. — Sa silhouette vous était-elle connue? A cette question, la mercière tressaillit. Elle haleta. Des pensées contradictoires paraissaient l'assaillir. Enfin, elle murmura:

CONCERTS & SPECTACLES

Le JOURNAL DE ROUBAIX ne garantit pas la moralité des spectacles qui sont annoncés dans ses colonnes à titre d'information.

ROUBAIX Aujourd'hui, les dernières représentations

du Cirque Aujourd'hui lundi, matinée à 15 h. et en soirée à 20 h. 15 ont lieu les deux dernières représentations du nouveau Cirque franco-belge Hoste. C'est dans la clôture irrévocable, en raison d'engagements pris pour les grandes villes d'Europe.

Il convient donc de profiter de ces deux dernières séances pour aller se divertir à un spectacle intéressant entre tous. Trop court aura été la présence du Cirque Hoste à Roubaix, mais le grand amateur de cirque — c'est tout le monde — mais on nous promet de nouvelles merveilles pour l'année prochaine.

Le concert de gala de l'Association symphonique Peers

Les élèves de MM. Peers, groupés en une Association symphonique réputée, ont offert dimanche après-midi, au Central-Ciné, rue du Vieil-Abreuvoir, un concert de gala d'une rare qualité.

La salle était comble quand l'orchestre, sous la direction de M. Edouard Peers, attaqua l'Ouverture de «Le Chasseur de nuit» de Strauss suivie de «Murmure du soir» de Leblond, une pièce pour piano que M^{lle} Jeanne Peers interpréta avec talent.

Le plateau fut ensuite laissé à la troupe Farcaz. «Le couple idéal», comédie en un acte de Léry et d'Alzac, remana sur la scène du Central le sympathique et excellent Pierre Farcaz, assisté de Paul Serval et M^{lle} Simone Farcaz.

Les deux premiers parties commencées par un délicieux intermède. Un orchestre composé de jeunes musiciens, âgés de sept à douze ans, et dirigé par le petit Michel Rose, se présenta dans un «Air champêtre» de G. Inghelbrecht. Un orchestre public fut particulièrement chaleureux.

M. Paul Carrière, violoncelliste-solo, montra d'excellentes qualités dans le «Fragment du 4^e concerto» de G. Gótsdiner. Le «Contagieux» de Parodi fut aussi une comédie en un acte: «Les femmes qui pleurent», dans laquelle, avec les artistes déjà cités, furent applaudis M. J. Deimler et M^{lle} G. Tomasi.

M. Paul Carrière, violoncelliste-solo, montra d'excellentes qualités dans le «Fragment du 4^e concerto» de G. Gótsdiner. Le «Contagieux» de Parodi fut aussi une comédie en un acte: «Les femmes qui pleurent», dans laquelle, avec les artistes déjà cités, furent applaudis M. J. Deimler et M^{lle} G. Tomasi.

Sur les côtés nous avons remarqué: M. le chanoine Agnès, doyen de Notre-Dame; les abbés Devulder, curé de Saint-Antoine et Segard, ainsi que M. H. Salmeyr, vice-président d'honneur de l'Association.

TOURCOING Cercle du Petit Monde

«Le chat botté». — Poursuivant son programme d'éducation de la jeunesse, le Cercle du Petit Monde a mis à la scène cette année, le «Chat botté», une adaptation scénique du célèbre conte de Perrault. Une séance avait été spécialement organisée par la direction pour les membres du groupement; elle eut lieu dimanche après-midi, au Théâtre municipal.

Ce spectacle, si parfaitement organisé par les soins de M. Boucher, directeur du Cercle, assisté de M. le Chevalier pour la mise en scène, remporta un succès mérité. Le petit Balaouze, dans son rôle de «chat botté», se révéla une fois de plus un parfait interprète et il recueillit les justes applaudissements prolongés du public. Ce dernier apprécia également beaucoup les danses et les chœurs qui complétaient le programme.

LILLE

LE RENEY. — 2^e semaine: Charlie Chaplin dans «Les temps modernes», 2234.

CIRQUE FRANCO-BELGE

O. HOSTE Programme sensationnel

AUJOURD'HUI MATINEE à 15 h. LUNDI 4 MAI SOIRÉE à 20 h. 15

LOCATION A L'HIPPODROME

Pont des Piatz | R. des Champs (Tel. 1813) | (Tel. 1180) Matinée à 3 h. Soirée à 8 h.

PRIX TRÈS RÉDUITS LA MASCOTTE LE PRINCE DU CIRQUE

Ciné-Théâtre Avenue Gust. Dreyfus (Tel. 1813) A UJOURD'HUI à 15 h. et à 20 h.

VEILLE D'ARMES avec V. France, Annabelle, signoret

REX M. Chaplaln R. St-Joseph PAX Mat. 15 h. 30. 8.30 h. Mat. 15 h. 5.20 h.

VEILLE D'ARMES Le grand film de la saison SON MEILLEUR AMI

Salle Ste-Cécile

Entrée Mat. 8 h. 30 Soirée à 8 h. 30 (Tel. 344.00) — Gustave Lhéou dans: EN AVANT LA MUSIQUE! James Cagney dans: PROLOGUES. 23657

CASINO ROUBAIX

Matinée à 3 heures Soirée à 8 h. 30

BACCARA

avec Marcelle Chantal et Luc Buroux. Baccara d'antan (féerie en 5 actes) Grace Moore dans

UNE NUIT D'AMOUR

Vous entendrez Carmen et M^{lle} Butterfly Vendredi: La Marmaille, avec Lerquoy

COLISEE

3 heures 8 heures 30 Marcelle Chantal - Lucien Buroux Jules Berry dans

BACCARA

GRACE MOORE dans UNE NUIT D'AMOUR Dessin animé en couleurs

HIPPODROME

Matin. 3 h. TOURCOING Soir. 8 h. 30 PRIX TRÈS RÉDUITS

vous serez placés aux premiers. — Au programme: SOUS LA GRIFFE et COMPARTIMENT DE DAMES SEULES

OLYMPIA

Matinée à 3 h. prix réduits. Soirée à 8 h. SOUS LA GRIFFE COMPARTIMENT DE DAMES SEULES

Si vous êtes maigre faites cette cure!

Pour avoir chairs fermes, formes gracieuses, fraîcheur et beauté, faites-vous un sang riche: c'est le seul moyen!

El votre sang est pauvre, c'est-à-dire qu'il manque de globules rouges, il est incapable d'assurer une nutrition suffisante de l'organisme. Il résulte d'un tel état de gêne que le sang ne peut pas modifier tant qu'il subsistera la cause du mal.

Vous savez bien que vous souffrez les aliments ne vous profitent pas. Il faut d'abord refaire la richesse de votre sang par une cure de Pilules Pink.

Une base de fer assimilable les Pilules Pink multiplie les globules rouges. Dans ces globules, ce nouveau sang riche favorise la nutrition et la formation de chairs fermes des formes gracieuses. Le sang des pilules Pink désintoxique, le teint devient plus frais, santé et beauté ne tardent pas à réapparaître grâce à la cure de Pilules Pink.

Une nouvelle qui commence pour vous. Tires pilules, 8 fr. 50

Le pèlerinage diocésain à Lourdes du 22 au 27 juin

Pour la première fois, le pèlerinage printanier, dit «des campagnes», fera un arrêt de quelques heures à Tours (de 17 h. 28 à 20 h. environ). Des affiches placées dans les églises donnent les prix et les renseignements utiles.

Le bureau des pèlerinages, rue de la Monnaie, 39, à Lille, est ouvert dès à présent les jours non fériés, de 9 h. à 12 h. et de 14 à 17 h., sauf le samedi après-midi.

Le train partira de Dunkerque et prendra les pèlerins aux gares du réseau et jusqu'à Juvigny. Ce pèlerinage sera précédé par Mgr Janssens.

WRIGLEY'S P.K. BONBONS À MÂCHER Facilitent la Digestion Partout 50¢ le Paquet de 4 Dragées

LE CRIME DE LA RUE JUILLET PAR LUCIEN TERNEUSE ET LUCIEN PRIOLY CHAPITRE PREMIER LE CADAVRE DANS L'ÉCHOPPE Le mois de janvier allait prendre fin. Il faisait, ce soir-là, un froid très vif qui rendait plus cruel encore une bise sifflante soufflant par rafales.

— Il m'a semblé, je crois bien... je n'affirme pas... je n'affirme rien... J'ai cru reconnaître Maurès. Elle répéta de nouveau: — Je n'affirme rien, n'est-ce pas? Je ne suis pas sûre. Les agents étaient arrivés devant le ramboulement. Avec l'aisance d'hommes rompus de longue date à cet exercice, ils fendirent la foule qui stationnait devant la maison du crime. Puis, méthodiquement, ils refoulerent les premiers rangs de curieux, non sans essuyer force mauvais propos auxquels ils ne prêtèrent qu'une médiocre attention. Devant la porte de l'immeuble, un homme se tenait immobile. — Voici M. Tarru, dit la papetière. Rapidement, le sous-brigadier salua; puis il inspecta la boutique. Elle était de petites dimensions. A sa façade, très basse, était accrochée une botte en toile peinte en rouge. Sur cette botte on lisait: MAURÈS; CORDONNIER. Le brigadier remarqua que les volets avaient été posés, sauf celui qui défendait la porte. Pour pénétrer dans l'échoppe, plus longue que large, il fallait descendre deux marches. Sur une table garnie d'outils était posée une paire de chaussures à demi réparées. Un bouquet plein d'eau sale, dans lequel baignaient des feuilles de

cuir, garnissait un angle. En face, près de la table, se trouvait un tabouret garni de lanières de cuir. Des formes en bois et des pieds en métal gisaient près de là, sur le sol. Aux murs étaient collées des gravures découpées dans des journaux illustrés, des images et plusieurs affiches aux teintes pâles et au papier jauni. Deux chaises boiteuses complétaient le mobilier. Muni d'une lampe que lui avait prêtée M. Tarru, le brigadier pénétra plus avant dans la pièce. Il aperçut enfin le corps de la victime. C'était une femme grande et mince, paraissant âgée d'une trentaine d'années. Elle était couchée sur le dos, le bras gauche allongé le long du corps. Le bras droit replié sur la poitrine, avait gardé une position défensive, et le poing crispé semblait encore prêt à repousser un agresseur. Du sang couvrait une partie de son visage. Le nez était pur, la bouche harmonieuse, les dents fort belles et bien rangées. On les apercevait sous les lèvres pâles. Les cheveux, blond cendré, avaient des reflets d'or pâle. Sur la sole blanche du corset, du sang avait coulé si abondamment que l'étoffe en était presque entièrement imbibée. Une large mare couvrait le sol à cet endroit. Le brigadier remarqua encore que la victime, qui ne donnait plus signe de vie, avait aux mains des gants de peau.